

COLOMBIA >

Sale de **Ecopetrol** Alberto José Vergara señalado por el polémico contrato sobre imagen de Ricardo Roa

A través de un comunicado la compañía anunció la salida del que fuera su Director Corporativo de Cumplimiento. Lo reemplazará en el cargo Rodolfo Mario García Paredes

Por José David Rodríguez

04 Jun, 2025 05:37 a.m. CO



- crédito Luisa González/REUTERS, **Ecopetrol** y X

En la noche del martes 3 de junio la Empresa Colombiana de Petróleos (**Ecopetrol**) emitió un comunicado con el oficializó la salida de quien fuera su Director Corporativo de Cumplimiento, Alberto José Vergara, tristemente célebre por estar detrás de una contratación sobre los efectos reputacionales en la compañía de los escándalos que ha protagonizado Ricardo Roa, su actual presidente.

Te puede interesar:

Trabajadores de **Ecopetrol exigen este cambio para limpiar la imagen de la estatal debido a polémico contrato: habría paro**



En la escueta misiva la junta directiva indicó que en su reemplazo designaron a Rodolfo Mario García Paredes, quien se venía desempeñando como Gerente Jurídico de Hidrocarburos

Ahora puede seguirnos en **Facebook** y en nuestro **WhatsApp Channel**

Te puede interesar:

Último resultado de la Lotería de Cundinamarca: martes 3 de junio de 2025



"Ha estado vinculado a la Vicepresidencia Corporativa Jurídica de **Ecopetrol** hace más



Alkosto



Olla a Presión Imusa 7 Litros Talent Master Cierre Externo

\$ 363.930

~~\$ 519.900~~

Disfruta De Tus Mejores Recetas En La Olla a Presión Talent Master De Imusa...

ABRIR

PUBLICIDAD

AD

Help rescue animals in Ukraine.

ACT NOW →



PUBLICIDAD

AD

UNITED24 MEDIA

Russian House, Moscow's Global Propaganda Machine Disguised as a Humanitarian Organization

Read more



Ha estado vinculado a la Vicepresidencia Corporativa Jurídica de **Ecopetrol** hace más de 25 años, en los cuales ha ocupado posiciones de liderazgo como Gerente de Asesoría Jurídica en Exploración, Gerente Jurídico de Nuevos Negocios, Corporativo y de Hidrocarburos. También ha estado encargado en varias oportunidades de la Vicepresidencia Corporativa Jurídica y de la Secretaría General”, reseñaron sobre la gestión de García Paredes.

La medida responde a la controversia que provocó que Vergara recurriera a la firma **Covington & Burling para medir el impacto de las investigaciones que involucran a Roa**, pero que dieron pie a la presunta interceptación de comunicaciones de al menos 70 empleados de la compañía, incluyendo directivos, sindicalistas y personas externas, informaron en la emisora *La W Radio*.



Te puede interesar:

Resultados de la Lotería de la Cruz Roja: ganadores de este martes 3 de junio





Covington & Burling, una firma legal global, cuestionada por su rol en investigaciones disciplinarias y regulatorias de **Ecopetrol** - crédito Andrew Kelly/Reuters

En su momento Vergara explicó en entrevista con ese medio radial que la decisión de suscribir ese acuerdo fue tomada por la Junta Directiva de **Ecopetrol** y aseguró que todas las acciones relacionadas con el contrato se realizaron conforme a sus normas y procedimientos internos.

“Ese contrato está sometido a lo que se denomina el privilegio cliente-abogado, y como oficial de cumplimiento, soy el primero en proteger, custodiar el debido manejo de administración de la información (...). **Le puedo concluir que todo está acorde al procedimiento, las normas, las matrices de decisiones, delegaciones y autorizaciones** que tiene la empresa, el interior de su marco normativo”, afirmó.

LA CRONOLOGÍA DETRÁS DE LOS ESCÁNDALOS DE ROA

1	CNE recibió denuncia de incumplimiento de normativas de financiación electoral	2 febrero 2023
2	El CNE abrió una investigación formal contra Ricardo Roa	8 octubre 2024
3	El exministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, denunció a Ricardo Roa por injerencia en hidroeléctrica Urrá	4 diciembre 2025
4	La Fiscalía 21 Especializada en delitos contra la administración pública abre investigación a Roa por direccionamiento de contratos	9 mayo 2025



Lo Último | Colombia

Consejo gremial calificó de inconstitucional anuncio de Petro de convocar por decreto su consulta popular 

Cierre del Parque Tayrona hasta el 15 de junio: esta es la razón espiritual y ecológica detrás de la medida

Familia denuncia posible conflicto de intereses del ICBF tras presunto abuso en jardín infantil de Bogotá

Iván Mordisco estaría ocultándose en la Amazonia y recurriendo a santería para evitar su captura

No emitirán circular roja de Interpol contra Velásquez y Camargo

PUBLICIDAD

AD

UNITED24 MEDIA

Arctic War: How Russia Is Turning 🇺🇸 a Peaceful Region Into a Military Base

Read more

Te Recomendamos

- 1

Ganador del Baloto no ha podido reclamar su millonario premio: el pago de su boleto no lo haría dueño del billete de lotería


- 2

Suboficial del Ejército que secuestró el ELN con sus hijos y mascota reveló que fue abusada por los guerrilleros


- 3

Cabal respondió a Benedetti, que insistió en que la consulta popular se convocará por decreto: “Bienvenido el debate, pero no el prepago”


- 4

Durante su gira por Colombia, Los Tigres del Norte hicieron una petición a Gustavo Petro: “Ojalá respete eso”


- 5

Margarita Rosa de Francisco ya definió su favorita en la carrera a la Presidencia en el 2026: “Firme con ella”





Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**, enfrenta duros señalamientos que ponen en la cuerda floja su cargo - crédito @ecopetroloficial/Instagram

Recordaron que Vergara también manifestó que no se actuó a espaldas de la Junta Directiva ni de manera subrepticia.

“No se hizo nada a las espaldas, a escondidas, ni de manera subrepticia. Me atengo a lo que dice la Junta Directiva cuando dice que a través de los procesos y con pleno cumplimiento de las garantías **se dará respuesta detallada y documentada a cada una de esas inquietudes y quiero ratificar de manera enfática daré las explicaciones en las instancias judiciales** administrativas, sea a nivel nacional o internacional”, declaró.

En la emisora *Blu Radio* señalaron que sobre Vergara también pesan denuncias por presuntos casos de abuso de poder, acoso laboral y acoso sexual.



LA USO EXIGE AL COMITÉ DE AUDITORÍA DE ECOPETROL, LA SALIDA INMEDIATA DEL DIRECTOR DE ÉTICA Y CUMPLIMIENTO, ALBERTO JOSÉ VERGARA.

La imagen reputacional de la primera empresa de los Colombianos -Ecopetrol S.A.- está siendo impactada negativamente por las graves actuaciones del director de Ética y Cumplimiento Alberto José Vergara, que son de público conocimiento y que fueron develados por una auditoría especial, realizada por el área de Auditoría Interna de la empresa, y cuyos resultados fueron puestos en conocimiento del Comité de Auditoría y Riesgos de la Junta Directiva (CAUD), sin que hasta el momento se haya tomado decisión alguna.

Entre los hechos más relevantes se destaca el escándalo del millonario contrato por 5'875.000 dólares, que solicitó se suscribiera, sin autorización, al parecer, de la Junta Directiva, con la firma Estadounidense de consultoría Convintong & Burling LLP. Este contrato terminó siendo instrumentalizado para la violación de Derechos Humanos de cientos de trabajadores y directivos de la compañía, con la interceptación ilegal de teléfonos móviles y equipos de cómputo en un claro abuso de poder y del instrumento forense de manera indiscriminada en su contra. Muchos trabajadores y trabajadoras engrosan hoy como víctimas el listado de despidos masivos injustificados, y para quienes exigimos su reintegro inmediato.

Adicionalmente tal como lo concluye la auditoría de manera categórica, se pudo corroborar las hipótesis de abuso de poder, abuso de autoridad y presuntos actos de acoso laboral y sexual de varias ex funcionarias; una de ellas reintegrada por el juez constitucional de tutela, que en su análisis del caso concreto **advirtió sobre la configuración de conductas discriminatorias y de abuso por parte de este alto funcionario.** En consecuencia, es evidente la falta de capacidad ética y de principios morales, del señor Alberto José Vergara para desempeñarse como Oficial de Cumplimiento y Director de ética y cumplimiento de LA COMPAÑÍA. La información verificada hasta la fecha indica que como consecuencia de estos

UNIÓN SINDICAL OBRERA DE LA INDUSTRIA DEL PETRÓLEO
 Personería Jurídica N° 005272 del 22 de octubre de 1993
 Afiliada a: FUNTRAMIXCO - CUT
JUNTA DIRECTIVA NACIONAL

Barrancabermeja
 Calle 62 N° 28 - 43
 Berrío Galán
 Tel: (907) 600 7100
 secretariadirectiva@gmail.com

Bogotá
 Calle 35 N° 7-25
 Edificio CANOAC
 Piso 8º
 Tel: (801) 234 4074
 unionnacional@ushoo.es

La USO señala que Alberto José Vergara no debe seguir siendo director de Ética y Cumplimiento - crédito @usofrenteobrero/X

Indicaron también que aunque deja la dirección de Ética y Cumplimiento, se conoció que Vergara continuará vinculado a la empresa en otras funciones, mientras se desarrollan las investigaciones correspondientes.

El contrato con **Covington & Burling** fue avalado originalmente por la Junta Directiva de **Ecopetrol**, pero la firma del otrosí por parte de Vergara generó cuestionamientos internos y externos, especialmente tras conocerse las denuncias sobre la posible interceptación de comunicaciones.

El presidente de la compañía, **Ricardo Roa**, figura como uno de los principales afectados por las investigaciones que motivaron la contratación de la consultora estadounidense, señalaron en esa emisora.



Administrative offices at the **Ecopetrol** SA Castilla 3 oil production facility in Castilla la Nueva, Meta department, Colombia, on Thursday, May 22, 2025. State-controlled oil driller **Ecopetrol** sees "great potential" for development and exploration in Colombia's crude-producing heartland alongside bets on US fracking and offshore gas. Photographer: Mario Toro Quintero/Bloomberg

La designación de **Rodolfo Mario García Paredes** como nuevo director de Ética y Cumplimiento busca garantizar la continuidad de los procesos internos y la revisión de los procedimientos de cumplimiento, mientras la empresa enfrenta el escrutinio público y las investigaciones en curso.

Más temprano, la Unión Sindical Obrera de la Industria del Petróleo (USO), la principal organización de los trabajadores de **Ecopetrol**, pidió en un comunicado la salida de Vergara, en especial por los señalamientos de acoso en su contra.

Compartir nota:



Seguir leyendo

Petro insistió en que **Ecopetrol debe vender su negocio de fracking en Estados Unidos: "Para afrontar el mundo del derrumbe del petróleo"**

Exfiscal Barbosa se despachó contra Petro, que lo acusó de maltratar a hijo: "No es el único que debe darle cara a la justicia"

Exfiscal Eduardo Montealegre confirmó que Gustavo Petro convocará por decreto la consulta popular: estos son los argumentos

+ Temas Relacionados

Ecopetrol

Alberto José Vergara

Ricardo Roa

Escándalos en **Ecopetrol**

Colombia-Noticias



Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News



Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp



PUBLICIDAD



Los nacidos antes de 1998 podrán acceder a una capacitación gratuita para aprender a invertir en la bolsa de valores

www.clasesdeeconomia.com

PUBLICIDAD

Más Noticias

Caso 'Papá Pitufo': Petro pidió apoyo al presidente del Gobierno español e interceda ante Portugal para su extradición

El mandatario inició una gestión de alto nivel con su par Pedro Sánchez y se logre que envíen a Colombia a Diego Marín, señalado de ser el zar del contrabando en el país



Consejo gremial calificó de inconstitucional anuncio de Petro de convocar por decreto su consulta popular

Señalaron que estaba pasando por encima del orden constitucional y la separación de poderes porque no respetaba la decisión que tomaron en el Senado en contra de la iniciativa de participación ciudadana con la que el presidente buscaba referendar la reforma laboral



Cierre del Parque Tayrona hasta el 15 de junio: esta es la razón espiritual y ecológica detrás de la medida

Durante el tiempo de cierre no se permitirá el ingreso de visitantes nacionales ni extranjeros



Familia denuncia posible conflicto de intereses del ICBF tras presunto abuso en jardín infantil de Bogotá

En la comunicación enviada al Ministerio Público, se argumenta que el rol del ICBF en este caso debe ser objeto de revisión



Iván Mordisco estaría ocultándose en la Amazonía y recurriendo a santería para evitar su captura

La decisión de dirigirse hacia esa área responde a la complejidad geográfica y a las características selváticas del terreno, que permiten ocultamiento



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD



Llega a Latinoamérica una formación gratuita para aprender a invertir en la bolsa de valores

www.clasesdeeconomia.com

VIOLENCIA →

ENTRETENIMIENTO →

DEPORTES →





Ataque sicarial dejó gravemente heridos a tres jóvenes: uno de ellos estaría vinculado al grupo delincuencia El Mesa

Masacre en Ricaurte, Nariño: líder social y sus dos escoltas aparecieron baleados e incinerados

Narcotráfico y Clan del Golfo, Policía Nacional entregó balance de los golpes contra las estructuras criminales

3 muertos y 9 heridos dejó masacre en el área metropolitana de Barranquilla



Vos podés subir puestos en el ranking de podcast en Spotify Colombia

Capitán América: Un nuevo mundo desplaza a Lilo & Stitch en el ranking de películas de Disney+ Colombia

‘Yo me llamo’: volvieron las erizadas al show y los participantes pidieron un milagro para no quedar en riesgo

Elianis Garrido se pronunció ante la comparación con Emiro por parte de Altafulla en ‘La casa de los famosos’: “Por algo no fui”



El Ulsan HD FC y la apuesta por el resurgimiento de un gigante de Asia en el Mundial de Clubes

Pedro Gallese, portero de Perú, envió un mensaje a la selección Colombia previo a eliminatorias: “Tenemos que sumar”

Partido de América de Cali vs. Junior llega con bajas sensibles: esta es la lesión de Teófilo Gutiérrez

Técnico del Urawa Red Diamonds habló de las claves para derrotar a River Plate y sus rivales en el Mundial de Clubes

Deportivo Cali habría cambiado a Alberto